

郷の集い

発行
新郷校愛護会文芸部
編集責任者
小西誠

新任御挨拶

校長 西川 八太郎

不肖私、今春の定期運動に際し、图
らずも、美しの伝統と「央」輝くお小
学校に奉仕するにござりました。
前役は半途で新たに新しく、而も県下
にて三三かなめで成る所である
ことは、私の最も榮れど喜びにいたえ
ないところとあります。これが全く、教
育第一主義に徹した経営力の賜に外な
らぬことと信じ、万般の敬意と感謝を捧
げて次第であります。

以上の上に、新郷校教育進展のため百
全の努力。追慶のため、誓願に難か
ざる次第であります。



論説

新郷愛護会の進むべき道

戦後、進駐軍の肝煎りで整備した日
本十有余年をむかえて、ようやく
一つの転換の期にさしかかっている。
日本本来のあり方と異なつて、今
あだの「P.T.A.運動が、やめとする」児
童の福祉という狹義の解釈にさしか
學校に対する援助団体の如く考えら

れがあつたのはいかんである。さ

れでも完全なる援護団体化すればよい
のだが、中途半端な行動が「P.T.A.と
は金のかかるものである」といった一
般会員の不満の声となつたのである
。こうした疑問が全国化したのが昭

和三十二年九月東京博物館において行
われたP.T.A.指導者講習会」においてである。

なされた「全国P.T.A.指導者講習会」
においてであった。

P.T.A.運動はあくまでも児童の環境浄
化を目的とする社会教育団体の一環と
しての教育団体である」と記されることは
ならない。

これがわざあつたのはいかんである。さ
くとく、このままのままではよい
のだが、中途半端な行動が「P.T.A.と
は金のかかるものである」といった一
般会員の不満の声となつたのである
。こうした疑問が全国化したのが昭

和三十二年九月東京博物館において行
われたP.T.A.指導者講習会」においてであ
る。

我々は、P.T.A.が互に手をとり合
ふべき本邦における昨年「P.T.A.
が行なう成人教育」のテーマのもとに
P.T.A.研修会をひらき、本来の目的が確

認された。そしてその中で本校の母親

一言御挨拶申し上げます。
これまでおこなはった私のような者が
前副会長のあとを引いて副会長の名を
お受けしたことは私の身にあまる所が
ござりますが、私の勤務する書木会長
や役員の方々、又会員様の御支援を
お受けしりの一年を過したじと思つ
ております。

副会長 田 勤 治

東に本年度は進歩會の協力委員会を加
えて名委員会も独立して仕事をおこな
う、役員をふやして男女委員会を分配
し、愛護会の機構を一新しました。

何を不適の身に立たしますので、役
員のおおや会員の皆々様、会長の重い
お腹に心よりお詫び申します。

委員長 山本久四郎

父親学級の発足にあたり

委員長 山本久四郎

最初から大きな企画しても実現不
可能だから、少しずつ学校に集めて話
し合ひながら始めたと見ております。
よろしく御協力をあ頼り申しております。

町政について

吉原町総務課長

政治には官治(中央集權)、自治(地方
分権)がある。戦前は官治であった
が戦後は官治に改った。憲法等は選出
する場合、自分の國籍や備寒などに
二つあってはいけない。世界をつなぐ
ことをめざすと官治強化・自治弱化で
ある。政治の組織(行政機関)

議決・議会(町村の条例をつくる)
(予算をきめる)執行・町長、教育
委員、遊業管理委員、農業委員とい
う機関を全国下にあ



らなれば、近いところでは親父の重い
お腹に心よりお詫び申します。

おおや会員の皆々様、会長の重い
お腹に心よりお詫び申します。

おおや会員の皆々様、会長の重い
お腹に心よりお詫び申します。

東に本年度は進歩會の協力委員会を加
えて名委員会も独立して仕事をおこな
う、役員をふやして男女委員会を分配
し、愛護会の機構を一新しました。
何を不適の身に立たしますので、役
員のおおや会員の皆々様、会長の重い
お腹に心よりお詫び申します。

委員長 山本久四郎

父親学級の発足にあたり

委員長 山本久四郎

最初から大きな企画しても実現不
可能だから、少しずつ学校に集めて話
し合ひながら始めたと見ております。
よろしく御協力をあ頼り申しております。

町政について

吉原町総務課長

政治には官治(中央集權)、自治(地方
分権)がある。戦前は官治であった
が戦後は官治に改った。憲法等は選出
する場合、自分の國籍や備寒などに
二つあってはいけない。世界をつなぐ
ことをめざすと官治強化・自治弱化で
ある。政治の組織(行政機関)

議決・議会(町村の条例をつくる)
(予算をきめる)執行・町長、教育
委員、遊業管理委員、農業委員とい
う機関を全国下にあ

御挨拶

副会長 西田喜代子

西田喜代子の便り
の便りには何から何まで毎日を送り
て居られるといふ事です。
今回不意、私が頭髪の御推せんに

依りましてFTA副会長の出席を行
が出来ました。始めての事と
この勝手も解らずどうしてひのやう
その方法も考えらうめ現在の私でい
やつおのぞくお言葉の御援助と御
助力を以て御願ひ致いたと思つてあ
ります。今後一杯勉強を致し皆様
の御期待の方々の一如既つて満足の
行く様努力致す所信がありまますので
どうぞ宣しく申上仕御挨拶にかかる
次第であります。三四五三〇記

パキスタンの小学校

高戸甚右エ門

パキスタンは一般に産業文化の程度

が低く文書が多い国で読み書きができる
人は総人口の二分の一です。独立後政
府は教育の発展に力を入れてはいるが
義務教育が徹底してあらず教科書教科
書を行なうためスクールの援助で方
々に学校を建てる手です。

パキスタンの学校は小学校五年、中
学校五年、カレッジ四年、大学三年と
なっており何れも男女の別があります。
今、田舎の小学校を眺めてみると
土塀で囲まれた二反歩程の土地の
上に造りの教室が一つあり中には
黒板一つと椅子が一、二個あるだけだ
たらしいの授業は屋外で行われます。
生徒は附近的の部落から集まるもので男
が約四十名、女が六、七名で男の先生
が二人おり生徒は抜げられた蓮の上に



おかあさん方へ

おかあさんへ

へへせきか、おかあさんおかあさん
おかあさんと、かじた
かせか、だらりと、おかあさんと
ふじた
おはなしを、しこごの、おじやだわ
が、ふみそろにした。
「ふんだら、あかん」と、ぎゅうと
みんなは、じと見て、足を、ひつ
につけだ。

母親学級

俳句クループ作品

旅一夜夢路をみだすぬの声かな

菜種刈り朝露かくさむんぱゆつ

書代子

旅一夜夢路をみだすぬの声かな

菜種刈り朝露かくさむんぱゆつ

書代子

旅一夜夢路をみだすぬの声かな

菜種刈り朝露かくさむんぱゆつ

書代子

旅一夜夢路をみだすぬの声かな

菜種刈り朝露かくさむんぱゆつ

書代子

その他の書類

主一

富貴子 今

詩集中の「四令五秒」の現象はあり
ます。この詩をもとに
その女の父の父をさし
てお詠に「お母さんとい
ふお話をさする」と聞こみると
「おおもせんのや、おつかれさん、
だれいんじ、しゃべる、やわらか
いってござる」やも」との返事が意外
に多くながつてきました。じつだつ
たが雅説の中に「おおもせんのやがおひこて
いました。農村家庭ではある心理学者
が一日のうちだらけだけにやべぐるもの
をも想だいへり「錄音器」かたて調
べてみたところ、その結果親と子が
ことは交わした時間はなんと「四分
五十秒」しかも、ほんとう「四分
五十秒」に使われていただけでした。生活

「このお母さんはまだおひこ」ついで中
二十四時間つづいて、子供の世話を
なしているわけでもないで、時
にはねがしく子供に向まつてられ
なしての時間だったとあります。時
間でモリの「四令五秒」の現象はあり
ます。この詩をもとに
その女の父の父をさし
てお詠に「お母さんとい
ふお話をさする」と聞こみると
「おおもせんのや、おつかれさん、
だれいんじ、しゃべる、やわらか
いってござる」やも」との返事が意外
に多くながつてきました。じつだつ
たが雅説の中に「おおもせんのやがおひこて
いました。農村家庭ではある心理学者
が一日のうちだらけだけにやべぐるもの
をも想だいへり「錄音器」かたて調
べてみたところ、その結果親と子が
ことは交わした時間はなんと「四分
五十秒」しかも、ほんとう「四分
五十秒」に使われていただけでした。生活

奉安殿

M K 生

をしきつめきれいな
まほも植えられて全
く学校を中心として
最も威厳な場となつ
たようだ。生徒達が
がその前に立つて嚴
肅な儀式で頭をさげ
飛入(ひり)水を運んだ瓶にその先生が
大搖籃をしたとか、式典に於て教育勅
語を読み歌ふ音になつた」とかの話
があった。
「しかし、我々の学生時代は一貫し
て天皇の靈廟と教育勅語は至るもの
として全身全霊にいたさるまされたし、
たものである。そのことは上級の学校
へ進んでも同様に脱帽して最敬礼の化
りに掌手の礼を数回何とかしきを感
ずることもなく過したと思ふ。又国祭
の全国民が、このことを以つて一本の
軍隊に立つておれが軍旗軍人
勅語にあががされた。いわば、當時
の全国民が、このことを以つて一本の
軍隊に結ばれていたといつてよい。
広島・長崎に落された原爆で多くの
人命と共にこの軍隊をもがくよ行
研しこもつた。原爆はまことに偉大
な力を發揮したものである。



があわだらしくないといふに従つて、
人とのとのふれ合ひはますます多くな
つてゐますが、もうおおはおおは
「ふが合じ」の仕方が粗末になつて
ます。現在では、都合せば勿論の家
庭でモリの「四令五秒」の現象はあり
ません。

要は「四令五秒」を如何につま
く使へかに問題がかかるにじるようで
す。「おかあさん」の詩に見られたよ
うな、心にしみじみうなだ情にまじ
るお話をさする」と聞こみると
「おおもせんのや、おつかれさん、
だれいんじ、しゃべる、やわらか
いってござる」やも」との返事が意外
に多くながつてきました。じつだつ
たが雅説の中に「おおもせんのやがおひこて
いました。農村家庭ではある心理学者
が一日のうちだらけだけにやべぐるもの
をも想だいへり「錄音器」かたて調
べてみたところ、その結果親と子が
ことは交わした時間はなんと「四分
五十秒」しかも、ほんとう「四分
五十秒」に使われていただけでした。生活